

## **Discurso del presidente de Foment del Treball Josep Sánchez Llibre para los XVII Premios y Medallas de Honor**

**Barcelona, 16 de diciembre de 2024**

- Muy Honorable Presidente de la Generalitat.
- Muy Honorable Presidente del Parlamento de Cataluña.
- Excmo. Sr. Alcalde de Barcelona.
- Presidenta de la Diputación de Barcelona.
- Delegado del Gobierno de España en Cataluña.
- Consejeros y consejeras.
- Diputadas y diputados.
- Secretario general de CCOO.
- Presidente de la Cámara de Comercio.
- Vicepresidenta de la PIMEC.

Autoridades, miembros de los órganos de Gobierno y consultivos de Foment, representantes de las organizaciones territoriales y sectoriales y de las empresas miembros de Foment, empresas y empresarios premiados, señoras y señores.

Buenas noches a todo el mundo.

Bienvenidos a esta decimoséptima edición de los Premios de Foment del Treball. Una edición diferente. Teníamos previsto celebrar estos Premios el 30 de octubre, pero aquel día toda España estaba de luto. Todos teníamos el alma y el corazón con los ojos en València, donde una **terrible DANA** segó la vida de más de 200 personas y destruyó el presente y el futuro de miles de familias. Hoy es imposible no tener un recuerdo emocionado por todas aquellas personas.

Hoy, además, también es un día triste porque hace dos días que hemos conocido la noticia del traspaso de un gran empresario y amigo de esta casa: **Isak Andic**.

**Fue un catalán universal, un empresario gigante que democratizó la moda. Puso Cataluña en el mundo y llevó el mundo a Cataluña.**

Cómo decía, un amigo de Foment, y una persona que, personalmente, me dio mucho de apoyo en momentos no fáciles de mi presidencia. Una gran pena la muerte de Isak Andic: te echaremos de menos. Y con estos dos recuerdos os propongo hacer un minuto de silencio. Gracias.

Permitidme pedir os disculpas a todos aquellos que no habéis podido entrar en el Auditorio de Foment del Treball. Hemos tenido que cambiar el formato de este acto y lo hemos hecho más reducido, espero que nos podáis entender y perdonar. Gracias por venir, gracias por apoyarnos.

Dicho esto: Bienvenidos, os decía, a la ceremonia de Premios de Foment del Treball, aprovecho para felicitar muy sinceramente a las empresas e iniciativas premiadas y al jurado por haber colaborado en decidir finalmente los ganadores.

Un año más, nos disponemos a librar los seis Premios de Foment del Treball en reconocimiento a la actividad de nuestras empresas y las Medallas de Honor Carles Ferrer Salat, este año para dos personas muy estimadas por esta casa, dos grandes empresarios, dos grandes amigos:

- **Jordi Clos, como merecedor por su trayectoria empresarial.**
- **José Creuheras, como empresario del año.**

Para mí es un orgullo como 83.º presidente de Foment del Treball explicar que somos una de las organizaciones empresariales más antiguas de Europa con 253 años de historia.

Representamos:

- el 75% del PIB privado catalán
- el 16% PIB privado español
- 20 organizaciones territoriales independientes confederadas a Fomento
- 110 sectores económicos
- 260 mil empresas

Estamos representados:

Startups, autónomos, micros, pequeñas, medias y grandes compañías. Todos estamos.

Y por eso me gusta decir que Foment es la casa grande del Empresariado catalán.

Desde Foment del Treball siempre hemos defendido la figura del empresario como actor principal en la generación de riqueza y en el refuerzo de la cohesión social. Tenacidad, esfuerzo y talento, son valores que proyecta a la sociedad la figura del empresario, valores imprescindibles para garantizar progreso.

Los empresarios somos el pilar fundamental para garantizar la sociedad del bienestar y reducir las desigualdades sociales. Por eso siempre digo en voz alta que los empresarios también somos indispensables para reforzar y consolidar la democracia. En definitiva, que los empresarios somos el alma social y siempre somos parte de la solución y nunca el problema.

Foment hace tiempo que viene reclamando una fiscalidad competitiva. En este sentido hemos publicado varios estudios que indican caminos para mejorar la fiscalidad. En todo caso, hay una máxima que pido a los gobiernos que la tengan presente **“no se puede seguir incrementando la presión fiscal sin reducir el gasto corriente de las administraciones públicas. Estamos al límite de lo que es soportable fiscalmente”**. Lo he dicho alguna vez: **vivimos en un infierno fiscal**.

Al sacrificio que se nos pide, que resta puntos a nuestra competitividad, hay que corresponderle con el esfuerzo de las administraciones en racionalizar su gasto, y esto no se está haciendo.

Las administraciones públicas necesitan una profunda reforma para evitar duplicidades, que están, ganar eficiencia y reducir el gasto de su estructura.

**Hoy, el exceso de burocracia y su lentitud son unos factores que nos hacen poco productivos y competitivos. Les pido que actúen, así no podemos seguir o la recaudación fiscal irá**

## **disminuyendo por asfixia de los contribuyentes.**

En este sentido tenemos que valorar muy positivamente las intenciones del nuevo Gobierno de la Generalitat, que ha situado la reforma de la administración como uno de los objetivos prioritarios de su acción de Gobierno.

También hace falta que todos juntos interpretemos bien hacia dónde va el futuro, el presente nos lo está diciendo a gritos: **hay que intensificar la colaboración públicoprivada o tendremos dificultades para financiar infraestructuras, y muy importante, la sanidad, vivienda y otros derechos básicos.**

Es irresponsable pensar que el Banco Central Europeo puede seguir mucho más tiempo financiando el exceso de deuda pública.

Necesitamos incrementar el peso del sector industrial en nuestro PIB. Año tras año, el peso de la industria va disminuyendo, representando un 18% del PIB. Tengamos por seguro que sino invertimos esta tendencia dejaremos un país económicamente muy débil a las próximas generaciones. **Tenemos en este tema un reto moral ineludible**, hacer llegar el PIB industrial catalán a los niveles de importancia que tenía años atrás. Cataluña será industrial o se convertirá en un país aletargado y esclerótico.

**Tenemos que poner manos a la obra. Por eso es precisa una política fiscal incentivadora de la inversión industrial. Para poner un ejemplo, introduciendo la libertad de amortización.**

La inversión industrial y la creación de puestos de trabajo deberían tener un trato fiscal que evitara, como hoy, limitar el crecimiento de las empresas. Que nadie dude que esta cuestión frena nuestras capacidades para crecer.

Dos consideraciones:

Presidente: **Tenemos que estar muy atentos al futuro de la Industria del Automóvil y del futuro del ciclo productivo de las Centrales Nucleares de Vandellós y Ascó, que no olvidamos dan cobertura al 58% de la demanda energética en Cataluña.**

Respecto al tema obsesivo de la vicepresidenta Yolanda Díaz de las 37.5 horas, desde Foment y la CEOE pensamos que es muy importante que los gobiernos no interfieran en el diálogo social. Hace pocos días en esta misma sala, junto con 18 representantes de los sectores más afectados, presentamos un manifiesto de 15 puntos donde pedíamos respeto al diálogo social, a la economía productiva y, en definitiva, a la democracia.

**Foment no está en contra de la reducción de la jornada laboral por principio, sino de la reducción generalizada y uniforme por Ley, para todos los sectores y empresas.**

Las patronales y los sindicatos hace tiempos que venimos concertante y llegando a acuerdos que garantizan la paz social y el buen funcionamiento de los sectores económicos. Así ha estado y así tiene que seguir siendo. El intervencionismo no es aconsejable en todo el que hace referencia al diálogo social.

Una última consideración que creo que tenemos que reflexionar a fondo sindicatos y

empresarios es el **absentismo laboral**, un problema ahora sistémico de nuestra economía, como se muestra en el informe que hemos hecho desde Foment:

- Cada día 1,5 millones de trabajadores falta al trabajo.
- Tenemos una tasa media de absentismo del 7,2% que llega en determinados casos al 30%
- El absentismo laboral tiene un coste anual de 37.000 millones de euros, que representa el 3,1% PIB español.

Para acabar, quiero deciros que Foment no desfallecerá en defender la necesidad de prestigiar la figura del empresario, al fomentar nuevas vocaciones empresariales y al defender un marco jurídico y fiscal que permita a las empresas desarrollar todo su potencial. Lo seguiremos haciendo, ser empresario es ser tenaz y perseverante. Defender la industria es defender el progreso y el bienestar.

Acabo reiterando mi felicitación a las empresas galardonadas y a los amigos Jordi Clos i José Creuheras.

Gracias a todos ustedes por su asistencia.